

BUREAU N°3
Mardi 14 octobre 2025
Visioconférence

Présidence

Marcel Ferrari

Visioconférence : Xavier Demay, Chantal Ferrari, Hélène Krzepisz, Béatrice Pfaënder, Pauline Quenot, Benjamin Ribéron,

Excusé.es : Michel Claire, Gilles Sahuc, Olivier Four.

Absents : Eric Krzepisz, Pierre-Alexandre Vial, Alain Bonardi, Philippe Collard

Assistent : Matthieu Henry, Laurence Menu

APPROBATION DU BUREAU DU 09 MAI 2025

Le compte-rendu du bureau du 9 mai 2025 est validé à l'unanimité.

INTERVENTION DU PRÉSIDENT, MARCEL FERRARI

En préambule, Marcel Ferrari indique que comme le dernier Bureau remonte à mai 2025, nous allons essayer de trouver et maintenir un rythme, avec des réunions en visio afin de faciliter la participation de tous.

Béatrice a souligné la nécessité de créer un calendrier des bureaux et des comités directeurs jusqu'à l'assemblée générale pour permettre une meilleure planification et Hélène Krzepisz a confirmé qu'elle pouvait fournir immédiatement le calendrier prévu.

▪ **Licences**

La Ligue enregistre aujourd'hui un peu plus de 28100 licences, ce qui est en dessous par rapport à l'année précédente (0,17%) de date à date, ce qui n'est probablement pas significatif.

Pauline Quenot indique que les clubs rencontrent beaucoup de difficultés par rapport au PPS, principalement chez les jeunes catégories. Les parents ne valident pas le parcours de santé et les jeunes ne le finalisent pas non plus, ce qui bloque la validation des licences, qui n'apparaissent donc pas dans les statistiques.

▪ **Déstockage tenues FFA Adidas**

Marcel Ferrari présente une proposition fédérale pour la récupération de 1 752 pièces de tenues Adidas en stock depuis 4/5 ans, représentant un volume de 3 palettes, contre un coût de 1.400€ de mise en palettes et de transport jusqu'à la ligue.

Les participants expriment leurs préoccupations concernant la complexité logistique et le coût élevé de l'opération. Les difficultés de stockage, dé-palettisation, de tri puis de distribution sont soulevés par plusieurs interlocuteurs. Marcel Ferrari se demande si les Ligues ont bien regardé le contenu du lot qui leur est proposé. La majorité des participants convient que la gestion de cette quantité disparate de tenues poserait des défis importants, également sur la question de la distribution équitable de ce matériel auprès des clubs.

Béatrice Pfaënder exprime son regret concernant la décision, notant que les vêtements pourraient avoir été appréciés par les clubs, mais reconnaît que les arguments concernant la gestion logistique sont également justifiés.

Tous les membres présents, sauf Béatrice Pfaënder et Xavier Demay qui s'abstiennent, sont d'accord avec la décision de refuser la dotation.

▪ **Sportif**

Le week-end dernier s'est déroulée la Coupe de France des Spécialités à Blois. Une dizaine de victoires pour nos clubs régionaux et 45 podiums ont été rapportées par les clubs 12 de la Ligue engagés.

De l'avis de Marcel Ferrari, c'est une des animations la plus adaptée des compétitions fédérales, avec les interclubs. Elle permet aux athlètes qui n'iraient pas forcément aux championnats de France, de s'exprimer et de s'engager dans la performance dans un esprit d'équipe.

Aux Championnats du monde de trail, l'équipe de France a brillé, avec une large représentation de la Ligue (27 sur 42). Bravo à Frédéric Tranchand (Jogging Club Veranne) pour son titre sur le trail court, et à Benjamin Roubiol (Annecy Athlétisme) pour sa deuxième place sur le trail long.

Les Bleus décrochent l'or par équipes sur le trail long, la France remporte le classement Général par Nation sur toutes les épreuves disputées.

INTERVENTION DE LA SECRÉTAIRE GÉNÉRALE, HELENE KRZEPISZ

▪ **Passation**

Une passation a été faite entre Hélène Krzepisz et Isabelle Baroteaux.

Un éclaircissement devait être apporté sur son rôle en tant que déléguée de clubs.

Béatrice Pfaënder confirme qu'Isabelle peut conserver son mandat car sa mutation s'est faite vers un club sans délégué.

Isabelle Baroteaux a exprimé son souhait de conserver sa mission de Présidente de la CSR, et de rester au sein du Comité Directeur de la Ligue.

- **Séminaire**

Tout est en place.

- **Assemblée Générale Ligue**

L'assemblée générale se tiendra le 11 avril 2025 à ANSE, avec le soutien du club de l'ACVS et du Comité du Rhône

- **Assemblées Générales Fédérales**

Les préparatifs pour le déplacement à l'assemblée générale fédérale du 17/18 avril à Saint-Brieuc sont abordés.

Matthieu Henry mentionne qu'un document sur les hébergements est en attente de validation fédérale, mais qu'en tant que Briochin, il est à disposition pour explorer les solutions d'hébergement et de restauration de la délégation de la Ligue pour l'occasion.

Hélène propose de contacter les comités pour vérifier qui pourra assister et explorer les options de transport, y compris la possibilité d'utiliser des véhicules de clubs et comités avec les bonnes assurances. Départ le jeudi en journée, 2 nuitées à St Brieuc, retour samedi soir, étape à Vierzon/Bourges pour 1 nuitée.

Béatrice Pfaënder rappelle que tous les délégués doivent être licenciés d'ici le 31 octobre, et l'équipe aborde la question du remplacement de Patrice avant l'élection du 11.

INTERVENTION DE LA TRÉSORIÈRE GÉNÉRALE, CHANTAL FERRARI

- **Etat des finances**

Au 30 septembre, la commission des finances présente un résultat bénéficiaire de 212 000 €, mais note une baisse globale des recettes (-15%) et dépenses (-14%) par rapport à l'année précédente.

- **Préparation du Budget Prévisionnel**

La prochaine réunion de la commission des finances se tiendra le 31 octobre.

Chantal Ferrari, Jacques Arconte, Matthieu Henry, et Bruno Chollat ont convenu de travailler sur l'ébauche du budget prévisionnel 2026 qui devrait être présenté lors du comité directeur du 13 décembre.

Un outil de constitution de budget est en cours d'élaboration et sera transmis aux Vice-présidents de chaque secteur.

- **Préparation du Budget Prévisionnel**

Chantal Ferrari informe que 16 clubs n'ont pas encore versé leurs contributions dans le cadre de la mutualisation pour les Championnats de France à Saint-Étienne et Thonon, pour un total de 4.710 €. Pour rappel, cette somme est versée intégralement aux organisateurs des événements en question, afin de les aider à accueillir des championnats de France sur le territoire et éviter ainsi des déplacements inutiles.

Cette situation pourrait se conclure en bloquant les comptes SIFFA des clubs concernés.

Xavier Demay soulève des préoccupations concernant le coût élevé de la mutualisation pour le Clermont Auvergne Athlétisme, dont il est président. Il explique que plus de 2 000 € sont demandés en mutualisation pour la participation de 30-37 athlètes Clermontois. Il en déduit que la participation de son club aux événements organisés en dehors de la Région serait plus favorable.

Pauline Quenot indique qu'il est très peu probable que le coût engendré par les déplacements en dehors de la région, soit moins élevé que les frais liés à la mutualisation.

Béatrice Pfaënder indique que la mutualisation des clubs a été créée il y a plusieurs mandatures pour équilibrer les coûts entre clubs proches et éloignés.

Chantal Ferrari indique qu'il est possible de réfléchir au barème de mutualisation utilisé aujourd'hui.

TOUR DE TABLE

▪ **Béatrice Pfaënder, Vice-Présidente Développement des territoires**

Béatrice informe que Antonin Bordala travaille sur un dispositif de mise en place d'outils utiles pour les clubs, avec une présentation prévue la semaine prochaine.

Une partie sera consacrée au projet de Marcel Ferrari sur la détection dans les collèges, avec l'appui des Départements.

Antonin Bordala et Antoine Augé sont actuellement dans la Loire dans le cadre du dispositif Urban Athlé. Comme aucun élu ne peut être présent, ils représenteront la Ligue auprès des élus du Conseil Général.

Des sessions de Stade vers l'Emploi sont en cours de mise en place.

Une visite est prévue dans le Comité 26/07. Des propositions de dates de la part de François Simon, président du comité sont attendues. La restructuration est en bonne voie.

▪ **Benjamin Ribéron, Vice-président Formations**

Formations Dirigeants :

Un travail est actuellement mené avec Antonin Bordala et Matthéo Restivo afin de définir et mettre en œuvre les actions issues de l'enquête réalisée auprès des clubs.

Plusieurs pistes sont en cours de développement, notamment :

- L'intégration d'une boîte à outils mise à disposition des apprenants sera évoquée au cours des formations destinées aux dirigeants ;
- La création d'un module spécifique sur l'accompagnement aux clubs pour la construction de leur projet associatif ;
- La mise en place d'un parcours "nouveau dirigeant", combinant des modules de formation en ligne et une journée en présentiel favorisant les échanges et la mise en relation.

Des difficultés à remplir les sessions en présentiel sont rencontrées, ce qui amène à repenser l'offre de formation afin de mieux l'adapter aux attentes et disponibilités des dirigeants.

Formations Jury :

Un ensemble de formations d'Officiels est programmé en visioconférence durant le mois de novembre ; les inscriptions progressent de manière satisfaisante.

La formation Juge Running prévue le 18 octobre à Bourgoin affiche complet. En lien avec la Commission Running, la programmation d'une session supplémentaire afin de répondre à la demande est en cours.

Formations Encadrement Sportif :

Un entretien de travail s'est tenu début octobre en présence de Marcel Ferrari, Laurence Menu, Matthieu Henry, Thierry Lauron, Olivier Four et Benjamin Ribéron lui-même.

Cet échange a permis :

- De souligner les difficultés rencontrées par Thierry Lauron dans la prise en main du fonctionnement des formations liées à l'encadrement sportif ;
- De mettre en évidence un manque de ressources humaines dédiées à la formation au sein de la Ligue.

Ce point devra être approfondi afin de mesurer l'impact sur la stratégie globale de la Ligue en matière de formation, car dans l'état actuel, atteindre les objectifs fixés reste difficile.

Plusieurs pistes d'amélioration organisationnelle visant à fluidifier les interactions entre les différents acteurs impliqués sont alors évoquées.

Par ailleurs, l'OFA organise une visioconférence le 10 novembre afin d'échanger sur les évolutions en matière de gestion administrative au sein des Ligues. Ces modifications pourraient entraîner une charge administrative supplémentaire pour la Ligue.

Projet AuRA TV :

L'inventaire complet du matériel est en cours, en vue de son transfert dans les locaux de la Ligue. L'objectif est d'assurer un suivi logistique rigoureux et efficace. Toutefois, il convient de rester attentif à la charge de travail induite, notamment pour la gestion des championnats régionaux (transport et rangement du matériel). Ce travail est mené conjointement avec Antonin.

▪ **Xavier Demay, Vice-président Administratif et Financier**

Il est abordé la question de la réorganisation des bureaux au Stadium Jean Pellez prévu en octobre, avec des préoccupations concernant la répartition du matériel et du mobilier entre la ligue, le comité et le club.

Xavier Demay s'inquiète du manque de communication concernant les arrangements entre les salariés de la ligue et du comité, et considère qu'un inventaire formalisé du matériel disponible doit être réalisé.

Matthieu Henry, indique avoir demandé à Thierry Lauron et Melissa Heros de procéder à cet inventaire et de nous le faire parvenir. Cela nous permettra d'envisager une répartition du matériel la plus opérationnelle possible et de faire ce changement en bonne intelligence.

Benjamin Ribéron rapporte que certains problèmes ont émergé avec le stadium Jean Pellez concernant l'utilisation de la convention de la Ligue pour organiser des compétitions sans payer de frais. Des éclaircissements devront être apportés sur ce sujet.

Matthieu Henry rappelle que nous sommes toujours dans l'attente de la convention d'occupation des bureaux et de la partie sportive du stadium de la part de la Métropole.

Marcel Ferrari aborde la question de la dissolution potentielle du fonds de dotation qui coûte 2 600€ par an.

La question sera posée à notre avocat, Benoit Dumollard, sur les différentes modalités à envisager.

▪ **Matthieu Henry, Directeur Général**

Le Plan de développement de la FFA a été déployé et présenté lors de la réunion des directeurs de Ligue.

Une réflexion est engagée sur une nouvelle organisation avec le départ de Philippe Collard en fin d'année 2026. Une proposition sera présentée au bureau.

La FFA s'est désengagée de son financement habituel des meetings de SON circuit, ce qui peut mettre en péril l'édition 2026 du meeting de Lyon si des partenaires privés ne sont pas trouvés.

▪ **Laurence Menu, Directrice Adjointe**

Dans l'optique d'optimiser les coûts, un devis a été demandé pour changer les luminaires de la Ligue afin de passer du néon aux leds.

Préoccupation concernant des travaux de rénovation des portes du bâtiment estimés entre 39 et 45 000 € à répartir entre les co-propriétaires en fonction de leur tantième et de l'épargne du fond de travaux.

Laurence Menu propose qu'il soit demandé une suspension provisoire d'une année pour le changement des portes du Transalpin, en raison de contraintes budgétaires.

Fin de la séance 20h45

Agenda des dates à retenir, tsvp :

DATES A RETENIR

2025-2026

SEMINAIRE DE LA LIGUE (Membres du CD + suppléants, Prsds de Comité, DG + DA)

Date	Heure	Lieu
25 octobre 2025	9h00	Décines Voiles du Grand Large

AG DE LA LIGUE

Date	Heure	Lieu
11 avril 2026	10h00	Dardilly

REUNION COMITE DIRECTEUR : (Membres du CD + suppléants, Prsds de Commission, Prsds de Comité, DG + DA, Conseillers Techniques)

Date	Heure	Lieu
13 décembre 2025	10h00	Bourgoin-Jallieu
21 mars 2026	10h00	Bourgoin-Jallieu

REUNION BUREAU (Membres du Bureau)

Date	Heure	Lieu
20 novembre 2025	18h30	Visio
13 février 2026	14h30	Bourgoin-Jallieu

REUNION COMEX (Prsdt + Trésorière + SG + VP + DG)

Date	Heure	Lieu
28 novembre 2025	14h30	Bourgoin-Jallieu